



*Congreso de la República*

## **DESPACHO DE LA CONGRESISTA ELIZABETH LEÓN MINAYA**



### **INFORME AL PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA DR. LUIS ALVA CASTRO DEL VIAJE DE REPRESENTACIÓN A LA CIUDAD DE AYACUCHO DURANTE EL 26 - 30 DE MAYO.**

**Periodo Legislativo 2009-2010.**

**Lima, 06 de Junio de 2010.**



*Congreso de la República*

## VIAJE DE REPRESENTACIÓN DE LA CONGRESISTA ELIZABETH LEON MINAYA A LA CIUDAD DE AYACUCHO.

### I. REUNIONES DE REPRESENTACIÓN EN LA CIUDAD DE HUAMANGA

#### 1. Reunión con el Director de TADEPA, Ing. Florencio Hinostraza.



Se reunió con el Director de TADEPA, con la finalidad de recoger información respecto de la construcción y mantenimiento de la PRESA Cuchuquesera

#### **Recomienda:**

- Que primero se recoja información extraoficial de las personas involucradas, como el señor Teodoro Quispe, Ing. Luis Morales y otros; y luego solicitar información por medios regulares al Gobierno Regional, para finalmente cruzar información, y tener una apreciación mas certera y poder contrastar con la realidad.
- Que el ingeniero Lucio, quien hizo un estudio o investigación de la Presa Cuchuquesera, nos comparta su investigación, para el cual hay que solicitarle nos comparta su investigación.
- Posponer la visita a la Presa de Cuchuquesera hasta la próxima semana, para hacer un análisis adecuado de los documentos recabados.



### *Congreso de la República*

- Coordinar con el coordinador del Proyecto de Promoción y Desarrollo Agropecuario, Ing. Efraín Jara Huayta, a fin que nos comparta información al respecto.

## **2. Reunión con el señor Teodoro Quispe y Zenón Calle del JUDRA.**

Nos reunimos con el señor Teodoro Quispe y Zenón Calle ex dirigentes de JUDRA, con la finalidad de obtener información sobre el ex Proyecto Cachi.

Indicaron que el Dr. Ochoa, asesor legal del Gobierno Regional, decidió que se liquide el Proyecto Cachi, para luego aparecer como miembro de la Junta Liquidadora del Proyecto Cachi.

Al liquidar el proyecto Cachi, se despide arbitrariamente a todos los trabajadores competentes, quienes por acción de amparo se reincorporaron posteriormente, resultando así un proyecto que contaba con personal reincorporado y recientemente contratado con poca o nula capacidad técnica y profesional.

Ambas personas manifestaron que no se sabe donde están la maquinas, los enseres y otros bienes del Proyecto Cachi, en donde probablemente haya existido malversación o delitos contra el patrimonio.

Manifestaron que todos los bienes, como maquinarias, etc han pasado a la administración del Gobierno Regional, al PRIDE y la Gerencia de Infraestructura.

### **Sobre el Proyecto Ccasahorcco Yanama**

Ambas personas nos recomendaron solicitar un informe al Gobierno Regional y a la Municipalidad de Carmen Alto, sobre la construcción de la obra, considerando que hasta la fecha los canales laterales aun no se concluido.

Ambas personas manifestaron que el Gobierno Regional de Ayacucho, dio un presupuesto de Un Millón 800 mil soles al gobierno local del Distrito de Carmen Alto, (presupuesto y expediente técnico), para construir la obra en Yanama, pero la municipalidad de Carmen Alto decidió construir con el presupuesto destinado a Yanama una obra en Chachapampa.

### **Recomendaciones:**

- Que se verifique el documento de Auditoria para corroborar si se ha seguido con las recomendaciones hechas



*Congreso de la República*

- Verificar si la Empresa ODEBECHE a realizado un informe final en donde da cuenta sobre la situación en que deja el proyecto Cachi.
- Denunciar el hecho que en el proyecto Cachi, se incremento con trabajadores. Se despidió por el tema de la Liquidación y se contrato nuevo personal, pero que por sentencia judicial retronaron los despedidos.
- Averiguar sobre los bienes, máquinas, equipos, enseres, etc. Quién se encuentra administrando estos bienes?, donde están?
- Denunciar el hecho que el Proyecto Cachi pierde plata, porque antes de su liquidación tenia presupuestado del Gobierno Nacional quien enviaba al Gobierno Regional para continuar las obras que Cachi por todo el año; pero como se liquidó el proyecto el Gobierno Nacional dejó de enviar el presupuesto.
- Que se Oficie al Gobierno Regional de Ayacucho, indicándole nuestra preocupación por los bienes, maquinarias, enseres, etc. del Proyecto Cachi. A donde fueron a parar. Estos bienes.
- Solicitar al Gobierno Regional el expediente original de la construcción de los canales lateral Chupas – Toma I (Casaharcco – Yanama). Como prueba que hubo malversación.
- Solicitar al Alcalde de Carmen Alto que nos informe sobre el cumplimiento de la obra, que como tenemos entendido, debido a las denuncias de malversación, se comprometió a cumplir la obra en un plazo de 8 meses que ya se venció y está sin concluir.
- Que se prepare un viaje a Chanchaspampa para probar in situ que existe un canal aperturado pero que hasta la fecha no esta concluida la obra
- Pedir mayores detalles sobre la denuncia que hicieron de malversación en la ejecución de la obra Yanama Chanchaspampa. (Presidente de la Comisión Fiscalizadora, señor Marcial Delgadillo y al señor Casimiro Ochoa es ex Pdte de la Comisión Fiscalizadora y que trabaja en la planta de tratamiento de Quicapata (EPSASA).
- Se presume que el Alcalde de Carmen Alto había creado una empresa a quien le alquilaba maquinarias e inclusive maquinarias viejas.
- Los Comités de Autodefensa han invadido Yanama, frente al cual el movimiento del actual Pdte. del Gobierno Regional de Ayacucho, se comprometió ha darles agua y esto implica que se debió modificar el canal, es decir que habrá nuevos planos, pero nadie aprobó esta modificatoria. Lo cierto es que con el presupuesto destinado para Yanama, han hecho una obra pequeña.

### **3.- Reunión con el Ingeniero señor Luís Morales (Ex funcionario del ex Proyecto Cachi)**



### *Congreso de la República*

El Ing. Manifestó su preocupación sobre la situación en que se encuentra la Presa Cuchuquesera, considerando que es una presa que almacena el agua para Huamanga – Ayacucho.

Manifestó que para el mantenimiento y operación de la obra NO HAY PERSONAL CALIFICADO. Tanto que el señor José Salvatierra, alumno de la serie 500 de Química, es uno de los responsables del mantenimiento de la obra. Nadie lo ha capacitado.

Existe una persona Rosmery Cárdenas que tiene como profesión secretariado, pero trabaja como asistente técnico de logística.

William de la torre reemplaza al ingeniero Carlos Moreyra Bellido, que esta capacitado y entrenado para operar la central.

Incluir esta figura dentro de la verificación in situ

#### **Recomienda:**

- Oficiar al Presidente Regional, solicitando un cambio de Junta del canal principal de la Presa Cuchuquesera hasta el ingreso del tunel Ichucruz que es de 30 Km.
- Si el cambio no se hace habrá infiltración de agua en ese tramo, inundando las chacras de los usuarios de la cuenca Alta.
- Solicitar al Gobierno Regional de Ayacucho nos envíe una copia del Manual de Operaciones y Mantenimiento de la Obra.

#### **Nepotismo en Cuchuquesera.**

- Manifestó que el Gerente de Infraestructura ha contratado a su sobrino.
- Esta comprobado por la resolución de contratación de personal para la obra que existe nepotismo. Esta situación se tiene que denunciar a la Contraloría, Defensoría, Comisiones del Congreso de la República.
- El ingeniero William de la Torre de León es sobrino del Gerente regional de infraestructura ingeniero Edwing de la Torre Moreno

#### **Planillas fantasmas y Suplantación de Personal.**

- Tenemos la Hoja de Tareo y la Resolución de contratación de personal. (El Ing. Morales nos iba a facilitar la Planilla de Pago, pero igual nosotros como despacho podemos solicitarlo.



*Congreso de la República*

- Verificar In Situ, acompañados por el Ministerio de Trabajo (Inspectores Laborales), La Defensoría del Pueblo y el Colegio de Ingenieros del Perú, tanto en el campo como en las oficinas estas irregularidades.
- El **Supervisor del ex Proyecto Cachi**, señor Emilio Tinco ha hecho la retención de las planillas desde octubre del 2009 porque detecto estas irregularidades, por lo que se recomendó que hablemos con don Emilio para que nos de mas información.
- Para que el agua llegue a la Presa se necesita un personal que haga todos los trabajos de mantenimiento y limpieza de los canales de aducción o sea de entrada de agua a la Presa. Para realizar este trabajo se han contratado mas personal de lo debido, aun mas se han contratado personal aduciendo que van hacer trabajos para después de la distribución del agua

**Recomiendan:**

- Realizar visitas in situ, conversar con los trabajadores, hacerle un conjunto de preguntas respecto de su labor, para comprobar que en realidad trabajan. Estas irregularidades comenzaron a darse aproximadamente desde octubre del 2009 hasta abril del 2010. (Aquí existe un compromiso del Ingeniero Morales de alcanzarnos extraoficialmente las planillas)
- Investigar al señor Lechuga ya que al mismo tiempo fue Residente o supervisor de la obra de Yanama y Gerente General de la Municipalidad de Carmen Alto e iba a ser como miembro de Directorio por Carmen Alto a EPSASA, pero se opusieron. (Era Supervisor de la obra y al mismo tiempo Gerente de la Municipalidad, esto esta Permitido?????)
- Oficiar al Gobierno Regional para que nos informe sobre la labor que vienen realizando los trabajadores fantasmas.
- Constatar in situ, acompañados de otras instituciones, el trabajo que vienen realizando los supuestos “trabajadores fantasmas y de los suplantadores”.
- Verificar el perfil que debe tener los trabajadores, conforme al término de referencia establecido por el proyecto. Esto para probar que en vez que haya un Ingeniero Colegiado se encuentre en la fecha trabajando una secretaria señorita Rosmeri, quien solo ha presentado certificados de experiencia en la parte Hidráulica que sus amigos del PRIDE les han dado.
- Solicitar apoyo del Colegio de Ingenieros. Y si nadie puede venir a Ayacucho entonces coordinar con el señor Lucio Torres para que nos acompañe en la visita in situ.
- Solicitar que el Colegio de Ingenieros pida el Manual.
- Recomiendan verificar el hecho de que ahora exista más personal contratado que antes, considerando que el trabajo es lo mismo. Es decir



*Congreso de la República*

se contrato mas personal de lo debido antes eran solo 3 ahora son aproximadamente 10 trabajadores.

### **La Central Hidroeléctrica de Catalinayo**

El Ingeniero manifestó que la Central Hidroeléctrica se encuentra malogrado. Hasta agosto del 2009 se cumplió el periodo experimental en donde se trato de reactivarlo.

Con esto en la actualidad se estaría vendiendo energía a electro centro. Ha partir de setiembre de 2009 se malogro la central hidroeléctrica

El responsable de que este malogrado es el ingeniero Abelardo Navarro Canchari. Es Gerente de Infraestructura..

## **II REUNIONES DE REPRESENTACIÓN EN LA CIUDAD DE QUINUA.**

### **Visita al Centro de Salud Quinua**



- El Centro de Salud Quinua es un estableciendo considerado como cabecera de Microrred de 14 establecimientos de salud y pertenece al corredor vial hacia el Valle del Río Apurimac y Ene – VRAE
- Me reuní con la Gerente General del mencionado Centro de Salud Sra. Betty Llacsá Ricaldocomo y con todo el personal, para recoger todas sus demandas y preocupaciones.



### *Congreso de la República*

- De mi visita a Quinua, he constatado que la única ambulancia que tiene el Centro de Salud actualmente se encuentra malograda y por otro lado no cuenta con SOAT, ni tarjeta de propiedad.
- He recibido información que el presupuesto que cuentan para el Sistema Integral de Salud es muy limitado, pues solo cubre el pago del personal contratado por el SIS CAS (médico, digitadora y técnico en enfermería).
- El Centro de salud cuenta con dos plazas de médico en condición de nombrados de los cuales uno de ellos ha sido destacado a la ciudad de Lima para realizar su residencia y el otro médico ha sido rotado a establecimiento de Huamanga.
- Me informan que en la actualidad hay dos personales de salud, nombrados por mandato judicial, que se encuentran impagos desde hace 18 meses.
- Visité la Comunidad de Nueva esperanza del Distrito de Quinua y reuní con la alcaldesa de Quinua y los líderes de dicha comunidad, quienes me informaron sobre la implantación y beneficios del Centro de Innovación Tecnológica Artesanal - CITE.

#### **Compromisos asumidos:**

- Mi despacho congresal gestionara una cita con el Presidente del Gobierno Regional, así como le enviará un oficio dándole a conocer las demandas hechas por el personal del Centro de Salud.
- Luego de reunirme con el Gerente General del Gobierno Regional de Ayacucho Sr. Jhony Angulo, con el Director de la DIRESA Dr. Walter Bedrillana; a quienes entregue el oficio que traslada las demandas del Centro de Salud de Quinua, el Gerente General del Gobierno Regional se compromete a poner en condiciones operativas la ambulancia del Centro de Salud.